

Catemu: Trabajadores de la pequeña minería llaman a autoridades a “evitar una crisis de cesantía” tras cierre de planta chancadora Amalia

En un contexto de plena incertidumbre se encuentran los actores que pertenecen a la cadena productiva que genera la minería en la Provincia de San Felipe, principalmente en la comuna de Catemu. Esto, porque **la actividad se ha visto paralizada producto del cierre de la planta chancadora Amalia**, principal agencia de compra de mineral de pequeños productores mineros en la región.

**Tuopinas.cl** conversó con parte de los involucrados y pudo constatar que existe una preocupación que día a día crece entre los trabajadores y sus familias, argumentando que el cierre definitivo de esta planta podría traer **“consecuencias sociales de grandes envergaduras en nuestra zona”**, concuerdan los entrevistados.

Anuncio Patrocinado



Según la **presidenta del Sindicato n° 2 Amalia, Carolina Avallai**, “la cadena que genera la actividad minera en la zona, especialmente en Catemu y alrededores, cuenta con alrededor de **1.300 personas directas e indirectas, que ven su fuente de ingreso en esta operación**. Tenemos familia, generamos economía local y sería un problema mayor si se cierra la planta, porque el problema se multiplica y serían más de 4 mil personas que estaríamos viéndonos afectadas”.

Catemu: Trabajadores de la pequeña minería llaman a autoridades a  
“evitar una crisis de cesantía” tras cierre de planta chancadora  
Amalia



**WAVM** | PUBLICIDAD

**AGENCIA DE PUBLICIDAD**

-  Impresiones
-  Manejo de redes sociales
-  Videos y fotografías profesionales

 **Conversemos**  
por WhatsApp



Catemu: Trabajadores de la pequeña minería llaman a autoridades a “evitar una crisis de cesantía” tras cierre de planta chancadora Amalia

## “Observaciones Subsanables”

La paralización de la planta chancadora Amalia **está en esa condición desde el mes de abril** de 2023, momento en el que se acaba el permiso de operación, el cual se encuentra siendo renovado. Sin embargo, **existen observaciones de parte de servicios estatales como SAG, DGA y Salud**, los cuales están colocando en una encrucijada la continuidad de la operación, la cual tiene como plazo definitivo **el próximo 18 de junio, cuando se vote la Comisión de Evaluación Ambiental Valparaíso (COEVA)**.

Según Carolina Avallai, presidenta del Sindicato n° 2, “se está cumpliendo con las peticiones sociales y la empresa está trabajando para ser sustentable y amigable. Se realiza hace tiempo un trabajo mancomunado con los actores de la comunidad”.

Quien también está de acuerdo con lo anterior es la **presidenta de la Asociación Gremial Minera de San Felipe, Patricia Beiza**. **“Acá se debe buscar el remedio y no matar al enfermo**. Es absolutamente necesario tener un buen vivir, pero también deben pensar en la familia, los hijos y toda la comunidad, porque la minería es un pilar en nuestra zona. Sería iluso no reconocerlo. Además, lo que se está pidiendo, se puede subsanar”.



Catemu: Trabajadores de la pequeña minería llaman a autoridades a  
“evitar una crisis de cesantía” tras cierre de planta chancadora  
Amalia

## **“Las consecuencias serán de nuestras autoridades”**

**Rodrigo Zamora, presidente del Sindicato n° 1 Amalia dice que “*todos estamos emocionalmente con mucha incertidumbre. Hemos trabajado para hacerle ver a las autoridades lo que va a pasar si esto se cierra y se paraliza, porque somos demasiadas familias las afectadas*”.**

Zamora agregó que **“*el llamado a las autoridades es a sensibilizar, llegar a consenso y pensar responsablemente en las personas que trabajan hace muchos años en esta faena, que repercute diariamente en miles de trabajadores*”.**

Su colega sindical Carolina Avallai, pide que “las autoridades que están involucradas deben ver por la gente, por los trabajadores. ***Hay una comunidad detrás de esto, y la cadena productiva impactará en las familias que dependen de nosotros***”.

La presidenta de la Asociación Gremial Minera de San Felipe, Patricia Beiza, emplaza a las autoridades a hacerse responsable en la futura votación para que esto se destrabe de una vez. “Hay que buscar el remedio, insisto. **Si votan en contra y se produce el cierre**, los políticos deberán pagar el precio de esta debacle social en la zona y en las regiones donde este tema tiene alcance”.

Catemu: Trabajadores de la pequeña minería llaman a autoridades a  
“evitar una crisis de cesantía” tras cierre de planta chancadora  
Amalia



Catemu: Trabajadores de la pequeña minería llaman a autoridades a  
“evitar una crisis de cesantía” tras cierre de planta chancadora  
Amalia

## Municipio declara apoyo

**El alcalde de Catemu, Rodrigo Díaz**, aclara que el municipio no tiene la potestad para decidir sobre el tema, que todo está en manos del Comité de Impacto Ambiental, COEVA. Y que a pesar de las observaciones que el municipio hizo en su momento, que son cuatro y se refieren a mediciones de aire, contaminación de agua, polvo en suspensión y mejoramiento de fachada de faena, entiende que esto puede traer un grave problema para la comuna que dirige.

Tras una reunión que sostuvo con ambos sindicatos de la faena Amalia la tarde de ayer lunes, la máxima autoridad comunal dijo que ***“independiente de lo anterior, es un tema sensible por toda la cesantía que puede provocar una votación en contra de la continuidad de la faena. Estamos apoyando y dando el respaldo a los trabajadores para que esto tenga un buen final, y así vamos mejorando en conjunto nuestra calidad de vida”***, dijo el alcalde de Catemu, Rodrigo Díaz.

## Gobierno hermético

**Desde el oficialismo en la región no hay declaraciones** respecto a la problemática. Fuentes ligadas al Gobierno dicen que el tema les complica, porque de cerrarse la planta chancadora, “no hay plan B para todas las consecuencias sociales que traería, deberían asumir un costo enorme”.

Quisimos conversar con la delegada Regional Sofía González, quien no respondió consultada por la importancia social que esta situación implica, ni por la preocupación de los vecinos. Más deferencia tuvo **el delegado Provincial de San Felipe (s) Cristian Aravena**, explicando que **no podía referirse porque se estaba en un proceso previo de votación**.

Para quien tampoco el tema fue prioridad, fue para el parlamentario de esa zona, el socialista Nelson Venegas, quien en un primer momento tuvo la intención de entregar alguna opinión y postura, pero luego evitó contestar llamados.

y tú, ¿qué opinas?